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会 議 録 

会議の名称   令和元年 第８回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和元年６月１３日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時２５分 閉会  

開催場所   白岡市立南小学校 会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委 員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐江 

 和 田 玲 子  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      篠 塚  淳  

参事兼教育指導課長  石 﨑 昌 稔  

参事兼学び支援課長  阿 部 千鶴 子 

いきいき教育課長   中 太 隆 明  

事務局職員 の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 髙澤 憲司 主査 木村 真由美  

点検評価員   佐山 千鶴子  石塚 敏雄  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ６人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

１ 開会 

令和元年第８回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和元年第８回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により牛田文子

委員及び山﨑美佐江委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の１の区域外就学２件は、個人に関す

る情報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上

の委員の同意により非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の１について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（非公開案件につき省略）  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

Ｃ委員  

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

Ｃ委員  

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

 

長島教育長  

 ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の１について報告済みとした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の２について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の２について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第２ 白岡市学校評議員の委嘱について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の２について委員からの質疑等を求め

た。  

 

 学校評議員の会議記録は残しているのか。  

 

 会議録は会議ごとに残している。  

 

 学校評議員が果たすべき役割や学校評議員の意見はどのよ

うに学校運営に反映されているのか。  

  

会議は意見聴取の場と捉えている。課題については、学校

評議員からの意見を基に改善できるものは改善しながらより

よい学校経営に活かしている。  

どの学校も委員の意見を少しでも取り入れられるよう取り

組んでいる。  

 

私も学校にいた時に学校評議員から色々な御意見をいただ

いた。具体的には、子供達は学校内での挨拶はできているが、

地域ではできていないとの指摘や朝の登校、帰りの下校の様

子を見ていると交通事故に遭わないことが不思議だとの登下

校指導に対する指摘であった。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

Ｂ委員  

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

子供達に改めて指導を行い先生にも下校時に一緒に通学路

を歩かせ子供達の様子を確認すると伝えたところ、会議終了

後に委員から、厳しい意見を言ったが学校を挙げて地域で見

守り活動をやろうではないかと提案いただいた経験がある。  

学校評議員を経験された委員さんからの意見も伺いたい。  

 

校長としては、地域の意見を率直に言ってくれるので、有

難い反面、厳しい意見に対し悩んだこともあった。  

学校としては助かっているし、意見を交換する場となって

いる。  

 

学校の常識は、世間から見ると非常識ということが多いよ

うである。学校職員をずっとしていると正しいと思っている

ことが、周りから見ると変だと思うことが往々にしてある。  

そのようなことを言ってもらえるのが学校評議員の会なの

かと思う。校長の経営方針を学校評議員に話すことで、いい

ところも、変えた方がいいのではという意見もあり、経営方

針を固めていける。教育委員さんには、学校訪問などで感じ

たことを学校の先生に伝えていただきたい。  

 

学校評議員の選出について学校でも悩んでいるところであ

るが、教育委員会としてはどう考えているのか。  

 

人選については、各学校に任せているところではあるが、

相談があれば、一緒に考えたい。  

 

委員の任期は、再任は妨げないが何年までと決まっている

のか。  

 

再任は妨げないが、最長３年までである。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

Ｄ委員  

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

Ｃ委員  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の２について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の３について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の３について概要説明を行った後、石

﨑参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第３ 白岡市学校運営協議会委員の委嘱について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の３について委員からの質疑等を求め

た。  

 

 学校運営協議会と学校評議員との違いはなにか。  

 

学校評議員は、学校経営に対する意見をいただき、その意

見に基づき各学校の改善点を見直していくという意見聴取の

場であった。運営協議会は、学校と一緒に色々な取り組みを

していくものである。学校経営方針を運営協議会によって認

めていただくものである。地域の皆さんと手を携えて子供達

の成長や学びを支えていく組織である。  

 

 学校運営協議会が発足する前は、学校運営プランに対して

承認行為などは行われていたのか。  

 

これまで、スクールプランや学校経営案を誰かの承認を得

るということはなかった。校長の思いや願いをまとめたのが

スクールプランであった。 

 

今回承認が必要となるということは、大きな変化だと思う。 

運営協議会を立ち上げた経緯や目的はなにか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 国の施策の一つであるが、現在のところ県内でも４００校

設置されており、令和５年度までに６５０校の設置を埼玉県

において目標に掲げている。 

 当市においては、今年度に菁莪小中学校、来年度は南小中

学校に設置する予定である。さらに次の年には全校に進めて

いきたいと考えている。 

 

 補足するが、委員名簿を見ていただくと行政区長、各小中

学校の保護者代表、学校応援団の代表、地域の有識者である。 

学校教育を進めるにあたって、学校だけで独自の教育をして

いる時代ではない。保護者や地域の意見を聞き地域で求めら

れているものを皆で話し合って学校教育を向上させていく、

それが子供達のためであると思う。 

モデルケースをつくり各学校に広めていきたいと考えてい

る。 

 

 １回目の会議を開催して、小学校と中学校の連携について、

今年度のプランを話し合ったのか。 

 

菁莪中学校から提案があり、災害時に中学生もなにかの役

に立てるのではないかとのことで、小学生を連れて帰宅する 

合同の非難訓練を今後計画したいという提案があった。  

 また、会議の開催については、月に１回程度夕方に行う提

案がなされた。 

 

 委員の方から、話を伺っても意気込みを感じるので良いモ

デルケースになってもらいたい。 

 

学校運営協議会の任期は３年間なのか。 

 

委嘱は１年間であるが、再任を妨げるものではない。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｄ委員  

 

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

 

 

中太いきいき教育課長 

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

新しい試みであるため、短い期間で成し遂げられると思え

ないため、ある程度の期間は同じ方にやっていただいた方が

いいのではないかと思う。  

 

学校に協力できる方は限れている部分もあるため、地域の

ことをよく知っていて頼られている方に入っていただくと伝

わりやすいこともあるので、人選については慎重に考えてい

きたい。  

 

 学校評議員会から一歩進んだ学校運営協議会が前進してい

くように教育委員会としてもバックアップしていきたい。  

 教育委員さんからも引き続きご意見伺いたいのでよろしく

お願いしたい。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の３について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の４について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の４について概要説明を行った後、い

きいき教育課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 白岡市山中集会所運営審議会委員の委嘱につい

て  

      別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の４について委員からの質疑等を求め

た。  

 

今年度集会所を活用して勉強などをする子供は何人くらい

いるのか。また、委員さんは子供達に対してどのような活動

をしているのか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

中太いきいき教育課長 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

河野学校教育部長 

篠塚生涯学習部長 

河野学校教育部長 

 

 

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

 

阿部参 事 兼 学 び 支

援課長  

中太いきいき教育課長 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

今年度、小学生学級については４名、中学生学級について

の利用はない。運営審議会の委員さんについては、集会所の

翌年度の事業計画、中間報告及び結果報告について意見をい

ただいている。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、委任事務等報告

事項の４について報告済みとした。  

 

４ 日程第３ その他の事項 

 その他の事項について事務局に報告を求めた。  

（１）６月定例議会一般質問の答弁報告について  

 

（２）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について  

（３）学校給食用食材の放射性物質検査結果について  

（４）小学校プールにおける放射性物質検査結果について  

（５）令和２年度公立小・中学校（校長会・教頭会）候補者  

  選考志願等の状況について  

（６）令和元年度学校総合体育大会地区予選会の結果につい

て  

（７）教科書採択までの流れについて  

（８）５月の教育委員会諸事業結果報告について  

 

 

 教科書採択についてであるが、自宅にある教科書に目を通

してもらっているところだと思うが、集まっていただき展示

会を一緒に見てもらいたいと考えている。その中で教科書の

見方を示したいと思う。 

 なお、教科書会社から自宅訪問や電話等があるかも知れな

いが、会うことや教科書についての意見は言わないようお願

いしたい。 

 

７月の教育委員会定例会の時に教育委員としての意見を述

べればいいのか。また、沢山の意見があるのでどの程度の意

見を出せばよいのか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

石﨑参 事 兼 教 育 指

導課長  

 

 

長島教育長  

 

 

篠塚生涯学習部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

７月の教育委員会定例会時にお願いしたい。意見について

は、大筋の内容で結構である。  

 

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  

 

１点御報告申し上げる。健康増進法の一部が改正され、受

動喫煙の防止について、施設等の一定の場所を除いて喫煙を

禁止するよう努めることとなった。市としても７月１日から

市役所も敷地内禁煙になる。これに伴い生涯学習部で所管し

ている生涯学習センター、中央公民館、勤労者体育センター、

Ｂ＆Ｇ海洋センター、総合運動公園、山中集会所も敷地内禁

煙となる予定である。所用の手続きについては、次回の定例

会で報告申し上げる。 

 

５ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 


